358 cm²

Página: 15

1/2

COBRO DE PISO CON CALCOMANÍA

POR JOSÉ LUIS RAMOS

@otroproletario

n el marco de la actual iniciativa gubernamental de combate a la extorsión en la Ciudad de México, hay sectores que se ven muy perjudicados por organizaciones criminales que les exigen cobros de piso y que podrían ser beneficiados por las políticas públicas impulsadas desde la Jefatura de Gobierno.

Tal es el caso de los comerciantes de las alcaldías céntricas de la capital, quienes encuentran a merced de extorsionadores presuntamente vinculados a la Unión Tepito; no obstante, en los últimos años, el cobro de piso a transportistas en la Zona Metropolitana del Valle de México y en la capital del país se ha incrementado, incluso se realiza con un modus operandi en los grupos del crimen organizado utilizan calcomanías para identificar a quienes pagan su derecho de piso.

Dicho modelo, que se ha visto con mayor frecuencia en el Estado de México, ya se ha instalado en la CDMX,

y en alcaldías como Gustavo A. Madero (GAM), Tláhuac e Iztapalapa, agrupaciones de taxis y de transporte público son acosados por organizaciones criminales señaladas por

los habitantes y transportistas como extorsionadores.

En la zona de Cuautepec, en la GAM, a agrupaciones como Grupo Fortaleza, que aglomera a miles de transportistas "pirata"

con bases en las estaciones del Metro y Metrobús Indios Verdes, se les ha vinculado con actividades relacionadas a la extorsión, sin que hasta el momento haya una solución para el problema.

Mientras que en la zona oriente de la capital, ya hay manifestaciones del cobro de piso, en mayo del año en curso una cartulina fue abandonada en una parada de la Ruta 50, en la alcaldía Tláhuac, con una amenaza dirigida a los choferes.

"Acá no se andan con juegos, ni nos importa con quién se sientan amparados, estamos listos para alinear a quien se nos cruce en el camino", se leía en en el trozo de papel.

Por otra parte, en octubre de 2023 ocurrió un doble homicidio a unos metros de la estación Lomas de la Estancia de la Línea 2 del Cablebús, en Iztapalapa, en el que una mujer de 40 años y un expolicía del Estado de México señalado como presunto líder de extorsionadores fueron abatidos por sujetos que viajaban en motocicleta.

De dichos hechos, se desprendió la detención de Jorge Carlos Albiter, alias "El Bola", a quien también se señaló como presunto líder de una banda de extorsionadores en las colonias aledañas a dicha estación del Cablebús, donde aún se coloca a combis y taxis pirata una calcomanía que muestra unas manos cadavéricas rodeadas por fusiles de asalto con la leyenda "honestidad, lealtad y respeto".

No obstante, aunque transportistas de la zona indicaron a este medio que las cosas se "calmaron por un rato", los cobros de piso a los transportistas se reanudaron en 2024, y continúan hasta la fecha.



Reporte Índigo Sección: Reporte 2024-11-20 01:52:28

 358 cm^2

Página: 15

2/2

Los transportistas de distintos puntos de la CDMX viven bajo el acoso del crimen organizado, y son uno de los sectores que más sufren para 'pagar la cuota' de los extorsionadores

Para el Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso local existen algunos puntos que deben revisarse antes de que la iniciativa de Clara Brugada se apruebe, como que no exista una ambigüedad entre la clasificación jurídica del delito de extorsión y acoso



